



e Canada et l'Afrique



Festival de Jazz de Montréal

Le sixième festival international de jazz s'est tenu à Montréal, du 28 juin au 7 juillet 1985. Il a réuni 800 musiciens à l'occasion de 250 concerts. Ce fut une grande fête à la gloire du jazz, sous toutes ses formes, au cœur même de Montréal. La raison du festival était, sans contredit, de faire découvrir au public canadien et international des musiciens qui, normalement, n'auraient pas l'occasion de jouer à Montréal.

Une importante délégation des plus célèbres musiciens de la Nouvelle-Orléans a donné au festival de cette année une coloration toute spéciale.



- *Le David Young Trio, de Toronto, a donné la première partie du concert, suivi de Wynton Marsalis.*

Mais, c'est de l'Afrique et plus particulièrement du Sénégal qu'est venu l'écho le plus vibrant avec le groupe de Touré Kunda. Pour les journaux canadiens : «... Touré Kunda... donnait à plein dans le mieux rythmé, le plus dansant, le plus cosu, le plus chaleureux et le plus vivant des spectacles présentés à ce jour sur cette scène du Festival» et encore «La magie de l'Afrique noire mêlée aux rythmes enlevants du funk, du reggae, du pop a provoqué une vague de joie de vivre...».

Nouvelles de Tunisie

Liens d'amitié et de coopération multiformes

Le 15 juillet dernier, l'ambassadeur du Canada à Tunis, M. Witold Weinerowski, signa au nom du Canada et pour l'Agence canadienne de Développement international (ACDI) une entente de formation à frais partagés -phase II- entre le Canada et la Tunisie. Le Secrétaire d'Etat à la Coopération internationale au ministère des Affaires Etrangères tunisien, M. Ahmed Ben Arfa, signa le document au nom du gouvernement tunisien.

L'objectif de l'entente est d'offrir à la Tunisie la possibilité de renforcer son capital en ressources techniques et scientifiques. La partie canadienne fournira, sous forme d'années-bourses, dans les trois années à venir, un montant de 12 millions de dollars canadiens, dans les domaines scientifiques de pointe, notamment dans l'informatique et dans diverses disciplines de génie. Au moment de la signature de l'entente, le secrétaire d'Etat Ben Arfa déclara que la décision tunisienne d'envoyer des étudiants au Canada faisait suite, en dépit des coûts relativement élevés, à une option prioritaire du gouvernement tunisien de mettre à la portée de la jeune génération une formation nord-américaine.

- Le même jour, 15 juillet, l'Association d'amitié tuniso-canadienne, sous la présidence d'honneur du ministre tunisien délégué auprès du Premier ministre, responsable de la Fonction publique et de la Réforme administrative, M. Mezri Chekir, organisa une journée d'information pour le bénéfice de près de 200 étudiants tunisiens, anciens et nouveaux, qui retournaient ou se rendaient pour la première fois au Canada.

Le ministre de l'Enseignement su-

périeur et de la Recherche scientifique, M. Abdellaziz Ben Dhia, de même que l'ambassadeur du Canada et le Conseiller à l'Ambassade, participaient à la séance d'ouverture de ces travaux.

La majorité des étudiants tunisiens qui participaient à la journée de travail se retrouvent au Canada à l'Université du Québec à Trois-Rivières, à Sherbrooke et à Montréal, et à l'Université d'Ottawa en Ontario.

- Durant la semaine du 19 au 23 août, la Faculté des Sciences de l'Université de Tunis, organisa à la Faculté de Pharmacie de Monastir, la première école d'été d'informatique. La présence de quatre experts canadiens, André Gamache, de l'Université Laval, Pierre Robillard, de l'Ecole Polytechnique de Montréal, Timothy Merret de l'Université McGill et Marion Finley du ministère canadien des Communications, fut rendue possible grâce au soutien financier de l'ACDI, dans le cadre des programmes à frais partagés.

- Dans le cadre des activités culturelles, une troupe folklorique *les Mackinaw* de la ville de Drummondville au Québec, donna en juillet, à l'occasion du Festival de Carthage, une série de spectacles, aussi bien à Carthage, que à Hammet, Monastir et Ksour Essaf, villes de la Côte et du Sahel.

- C'est aussi en juillet qu'une délégation canadienne de la ville de St-Léonard, sur l'Île de Montréal au Québec, se rendit à Monastir, ville natale du président tunisien Habib Bourguiba, pour procéder au jumelage des deux villes.

Page couverture : La station de réception Landsat (voir pages 13, 14 et 15)

La revue «Le Canada et l'Afrique» peut être obtenue gratuitement sur demande auprès de l'une des ambassades du Canada
Nos lecteurs sont invités à nous faire connaître leurs critiques sur le contenu de cette publication.

Rédacteur en chef : Mme Outi-Kaarina BADJI

Directeur de publication : Kenneth COOK

Imprimé aux N.I.S. Dakar, Route du Service Géographique - Hann